

Le Coup de Force militaire en Allemagne : les Socialistes répondent par la Grève

DEPARTEMENT DU NORD. Arrondissement de Lille. Tribunal de première instance, séant à Lille, jugement correctionnel...

La Prusse réapparaît

Le paravent d'une Constitution démocratique, derrière lequel l'Allemagne vaincue avait pour échapper aux conséquences de sa défaite...

La population, les ouvriers, les socialistes, ceux de la ville et des faubourgs, ont laissé faire l'ébert et ses comparses...

Prussien, « PRUSSISME » de Kamlahberg, une citadelle du Prussisme. Directeur général du Crédit foncier...

Il fut avec l'amiral von Tirpitz, de fâcheux mémoire, un des créateurs et des dirigeants de cette LIGUE DE LA PATRIE ALLEMANDE...

DERNIÈRE HEURE LE COUP D'ÉTAT DE BERLIN

La situation en Allemagne. — Une proclamation du chancelier Kapp. — Physionomie de Berlin. — Tentative de résistance de Noske. — La répercussion en Autriche.

Situation confuse

Paris, 14 mars. — Les dépêches ne signalent guère de changement dans la situation en Allemagne. Le gouvernement de fait du chancelier Kapp siège toujours à Berlin...

Le gouvernement Kapp, néanmoins, a pour lui des éléments de sérieux succès qui sont notamment l'impopularité dont jouissent le précédent ministère...

Physionomie de Berlin. — Berlin, 14 mars. — On voit que M. Noske qui ne trouve actuellement en Saxe, est en

nues illégalement sous les armes, avaient apparemment ce qu'ils faisaient. Il s'agit pour nous maintenant, d'abord de désarmer l'Allemagne...

INFORMATIONS

LE GOUVERNEMENT GÉRO. DÉPART EN CONCORDAT. Rome, 14 mars. — Le gouvernement grec a officiellement accepté...

LE GÉNÉRAL MORDAQ A WIESENBERG. Mayence, 14 mars. — Le général Mordaq, nommé commandant en chef...

M. DESCHANEL A NICE VISITE D'UNE ESCADRE ITALIENNE

Nice, 14 mars. — A l'occasion de la visite du Président de la République à Nice, lors de la 42e fête fédérale de gymnastique...

L'élection municipale complémentaire à Lyon

Lyon, 14 mars. — L'élection municipale complémentaire en vue de l'élection à la suite de la démission du maire, M. Harriot...

La reddition du fort de Manonville en 1914

Nancy, 14 mars. — Une commission d'enquête parcourt la région de Lunéville pour enquerir sur les conditions dans lesquelles le fort de Manonville s'est rendu...

Les relations commerciales entre la Russie et l'Allemagne

Copenhague, 14 mars. — On mande de Kovno au « Berlingske Tidende » : « Un avion russe a été obligé d'atterrir dans les environs de Kovno...

Une réunion à Montpellier pour protester contre la vie chère

Montpellier, 14 mars. — Les syndicats ouvriers de Montpellier ont organisé, cet après-midi, une réunion en plein air...

Le Gouvernement badois proteste

On mande de Karlsruhe, 14 mars. — Le train d'organiser des forces nouvelles. Le Gouvernement est protégé à Dresde par les troupes du général Merker.

Von Haniel chargé du ministère des Affaires étrangères

Berlin, 14 mars. — Von Haniel, l'ancien sous-secrétaire d'Etat aux Affaires étrangères, a été chargé par le nouveau Gouvernement...

Le nouveau gouvernement exécuterait le traité

Bale, 14 mars. — Suivant une information de Berlin, le nouveau gouvernement aurait notifié aux représentations diplomatiques de l'Entente...

Le Coup d'Etat militaire de Berlin

COMMENT S'EST ACCOMPLI LE CHANGEMENT DE GOUVERNEMENT. — LES PROTESTATIONS. — LES MESURES DE VON LUTTWITZ. — LA GRÈVE GÉNÉRALE. — LE MARECHAL FOCH EST PARTI POUR MAYENCE

Comment la sédition a triomphé. Paris, 14 mars. — Il résulte des dépêches reçues que les événements de Berlin se sont déroulés de la façon suivante :

C'est dans la nuit de vendredi à samedi qu'eut lieu le coup d'Etat tendant à ramener au pouvoir les personnalités de l'ancien régime. Des troupes composées d'anciens éléments des provinces baltiques évacuées...

Les troupes entrèrent sans dans Berlin, et vers six heures du matin, le Wilhelmstrasse était occupé. L'effusion de sang a été évitée...

Les premières mesures de von Lutwitz

Un mandat d'arrêt a été lancé contre M. Ulrich Rascher, ex-directeur ministériel et chef du service de la presse de l'Empire.

Le général von Lutwitz cumule les fonctions de ministre de la Reichswehr avec le commandement effectif des nouveaux corps d'armée 1 et 2.

D'après la Constitution, c'est le président de l'Empire qui exerce le commandement suprême ; mais le lieu de résidence du président Ebert étant inconnu...

Les gares de Berlin occupées militairement

Les gares de Berlin sont occupées militairement. Toutefois, les voyageurs ne rencontrent pas de difficultés. Le préfet de police Ernst est resté à son poste.

La composition des brigades navales

On assure que les deux brigades navales qui, apparemment, jouent le rôle principal dans la contre-révolution sont, dans une large mesure, composées d'officiers et de sous-officiers de l'ancienne marine allemande.

La grève générale en Allemagne

A Berlin, la classe ouvrière a répondu, presque unanimement, à l'ordre de grève générale lancé par les syndicats ; de longs cortèges ont parcouru les rues de la ville.

L'appel à la grève générale semble avoir été entendu dans plusieurs grands centres. A Nuremberg, les travailleurs se préparent à cette éventualité.

Mesures de police

Le préfet de police a fait placarder une proclamation annonçant que l'ancienne police à l'uniforme bleu, ainsi que les troupes de sûreté, à l'uniforme vert, sont du côté de l'ancien gouvernement.

Une déclaration de M. Millerand

Paris, 14 mars. — Au Conseil des ambassadeurs, M. Millerand a affirmé que les Alliés n'avaient pas à tenir compte des changements gouvernementaux, mais simplement à exiger l'exécution du traité des dirigeants de l'Allemagne...

Le Président reste à Paris

M. Millerand, qui devait se rendre à Londres, restera à Paris ; c'est le ministre directement intéressé qui confèrera avec M. Lloyd George.

Une visite de M. Mayer à M. Millerand

Paris, 14 mars. — M. Mayer, chargé d'affaires d'Allemagne à Paris, a fait une visite à M. Millerand. Aucun écho n'est naturellement parvenu de cette conversation...

M. Mayer, qui était envoyé à Paris par le gouvernement Bauer, réfugié à Dresde, a dû évidemment demander au chef du gouvernement français de continuer à considérer son gouvernement comme le seul gouvernement légal et régulier de l'Allemagne.

à main armée sera immédiatement fusillé. La circulation dans les rues est interdite après neuf heures du soir sans une permission spéciale de la police.

Von Jagow, ministre des Affaires étrangères

Berlin, 14 mars. — M. de Jagow, ancien ministre des Affaires étrangères, a été nommé ministre des Affaires étrangères du nouveau gouvernement.

Ministres prussiens arrêtés

Berlin, 14 mars. — On annonce que les anciens ministres prussiens Hirsch, Haenschel et Heine ont été arrêtés.

Les missions de l'Entente circuleraient librement

Berlin, 14 mars. — Il n'y a aucun signe d'hostilité contre les étrangers, qui peuvent circuler librement dans la ville.

Le chef de la censure

Berlin, 14 mars. — La censure télégraphique pour l'étranger est entre les mains de M. Treibsch, ancien sujet anglais...

A Mayence

A Mayence, le soulèvement rhénan contre le coup d'Etat militariste de Berlin, prend de grandes proportions. De nombreux cortèges circulent ; des grèves éclatent partout.

Le maréchal Foch est parti pour Mayence

Le maréchal Foch est parti dans la soirée pour Mayence. Le maréchal a manifesté hier une absolue confiance, parlant des événements de Berlin avec une grande sérénité.

Une conférence des chefs alliés

Mayence, 14 mars. — Le maréchal Foch et les différents chefs alliés confèrent, le 15 mars, sur les différents événements militaires susceptibles de se produire.

Le maintien de la classe 1918 sous les drapeaux

Paris, 14 mars. — On publie le texte d'une circulaire du ministre de la guerre aux commandants de corps d'armée, leur notifiant que les nécessités actuelles imposent momentanément le maintien sous les drapeaux de la classe 1918...

Erzberger n'a pas été arrêté

Berlin, 14 mars. — L'Agence Wolf publie l'information suivante : Il est inexact, ainsi que le bruit en a couru, que le ministre Erzberger a été arrêté.

L'attitude des Etats-Unis

Washington, 14 mars. — A la suite de l'annonce du coup d'Etat de Berlin, le sénateur Mac Cormick a décidé de proposer au

Sénat une résolution déclarant que les Etats-Unis ne tolèreront pas une attaque injustifiée contre la France. Cette résolution...

La Grève Générale de l'Industrie Textile

DANS LA RÉGION DE ROUBAIX - TOURCOING CINQUIÈME JOURNÉE

Echange de lettres entre le Consortium et le Syndicat

La journée de dimanche, fête de la Mi-Carême, a été une sorte de trêve dans les débats suscités par la grève générale.

On a, hier, tel, celle par laquelle le Syndicat ouvrier textile adressait au Consortium des industriels la proposition de reprise éventuelle du travail moyennant le paiement d'une augmentation au taux provisoire de 50 %.

UNE LETTRE DU CONSORTIUM AU SYNDICAT

Monsieur le Secrétaire, Au cours de l'entrevue du 12 courant, qui a eu lieu à la Mairie de Roubaix...

D'après notre conversation téléphonique de ce matin, vous ne paraissant pas disposé à nous donner cette réponse aujourd'hui, comme vous l'aviez promis.

En conséquence, je vous prie de bien vouloir répondre à la mention précisée suivante : « Les Syndicats ouvriers maintiennent-ils la grève générale ou laissent-ils reprendre le travail en attendant les décisions de la Commission officielle ? »

Et, puisque vos engagements formels de faire partir l'augmentation au 6 mars 1919 et au 15 mars 1920, pour que le taux des augmentations déjà accordées (au 15 octobre 1918 et au 19 janvier 1920) puisse être examiné comparativement.

Le Consortium s'engage à surmonter la prime de vie chère actuelle parallèlement avec l'écart qui serait constaté. Veuillez agréer, etc.

UNE LETTRE DU SYNDICAT TEXTILE DE LA « PAIX »

M. H. Lefebvre, secrétaire du Syndicat textile de Roubaix, nous a adressé, avec prière d'insérer, la lettre suivante :

Roubaix, le 14 mars 1920. M. le Directeur du Journal de Roubaix. Le Consortium Patronal Textile fait publier ce matin une affiche intitulée « Une réponse des patrons ».

Cette affiche contient de telles inexactitudes qu'elle nous oblige de nous faire une rectification immédiate.

Le Consortium dit que ce ne sont pas les patrons, mais le Gouvernement, qui a formé la Commission officielle chargée d'établir le coût actuel de la vie.

Le repos dominical et la presse en Belgique

Bruxelles, 14 mars. — L'Assemblée générale de l'Association de la presse belge a voté, par 87 voix contre 23 et une abstention, une motion en faveur du repos dominical dans la presse.

Un accident au charbonnage de Beeringen

Bruxelles, 14 mars. — On annonce que le coulage du charbonnage de Beeringen, dans le Limbourg, s'est effondré. Les dégâts sont évalués à 6 millions.

Dernières Nouvelles Sportives FOOTBALL-ASSOCIATION

RACING-CLUB DE ROUBAIX BAY OLYMPIQUE KELLEN PAIS & BUTE A L. — L'Olympique de Lille a reçu dimanche après-midi sur son terrain de l'avenue de Dunkerque...

Les Lillois se réassocient et ne laissent plus rien passer, et malgré quelques déconvenues, ont gagné par 2 buts à 1.

LES GRÈVES DE L'INDUSTRIE TEXTILE. A LILLE

Une réunion syndicale des ouvriers de l'industrie textile de Lille et des environs, a été tenue, dimanche, à la Mairie de Lille.